

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CÓRDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28 id

### Seccion editorial.

Hace algun tiempo que hemos tenido el gusto de leer un bien razonado escrito de nuestro estimable colaborador D. Antonio Losada, acerca de la caridad, fechado en Granada. Presenta de relieve la rápida estension de la máxima del amor al prójimo, que Dios imprimió como una base de su religion santa, y prueba lo grande y sublime de la práctica de esa virtud cristiana, que resalta en las asociaciones dedicadas á ella, sin otro objeto que el de la humanidad. Con razon individualiza la de S. Vicente de Paul, que llevando socorro al indigente, á la vez le moraliza, como reglas de su instituto. Admite á todas las clases: el Grande de España, el Letrado, el rico propietario y el opulento banquero, asociados de personas aun de las mas inferiores en posición social, visitan y socorren la miseria en los reducidos hogares de los pobres: les llevan alimento corporal: cubren su desnudez: les hacen con dulzura conocer á Dios y su doctrina: les proporcionan medios de trabajar: se hermanan con ellos: les asisten valerosamente en sus enfermedades, y los acompañan al sepulcro. Con una abnegacion altamente humilde dejan las comodidades de sus casas para trasladarse á los asilos de los indigentes: todo, todo por el amor de Dios y de la caridad; quizá recibiendo la burla, la calumnia, y cuando menos la indiferencia en recompensa de su humanitario celo, de su desprendimiento pecuniario y de su

próvida solicitud en los olvidados y oscuros centros de la miseria.

Los resultados que dan las conferencias de San Vicente de Paul asombrarian si su reglamento permitiese la publicidad; pero la prueba mas evidente de su ventaja es la prodigiosa propagacion de ellas en toda Europa, y desde la corte de nuestra España hasta pueblos muy inferiores; siendo de notar que en medio de las conmociones ocurridas jamás se ha atentado contra la asociación, cuyo único elemento de vida es el contacto con el pobre, mejorando su situación moral y material.

Del anterior bosquejo se desprende cuan notable es que en la populosa Córdoba haya una sola conferencia, y esa poco numerosa. ¿Acaso existe en esta Ciudad falta de religion ó de caridad? No. Es cristiana y civilizada, encierra personas eminentes en todos conceptos. La desgracia está en que la institución no es muy conocida. Deber nuestro es (sin atacar ni herir el silencio y humildad que caracterizan sus actos) escitar á tantas y tantas personas benéficas como hay en su crecido vecindario, en especial á los jóvenes, á que ingresen y ayuden á socorrer la verdadera indigencia, que encerrada en reducidísimos é insanos recintos no clamorea, ni conmueve con la exhibicion de su miseria á la vista pública: les invitamos á que por su mano lleven á domicilio los socorros, instruyan y moralicen á los desvalidos que involuntariamente ignoran la verdad, con lo cual Córdoba acreditará una vez mas su renombre de religiosa y culta; te-

niendo presente que sin embargo de las designaciones de aquel reglamento, el socio no está obligado á ejecutar mas actos que los que le dicte su espontánea y libre voluntad.

### Seccion oficial.

—La Gaceta del 8 contiene el parte telegráfico siguiente:

«Gijón 7 de agosto á las doce de la noche».

SS. MM. la Reina y el Rey y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

SS. MM. siguen recibiendo de estos leales habitantes señaladas muestras de sus sentimientos de amor y entusiasmo.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

—Varios partes que se han recibido fechados en Gijón, nos anuncian que el 6 tuvieron el honor de ver á S. M. todas las autoridades. Por la noche hubo serenata, la cual estuvo muy concurrida. El general O'Donnell pidió y obtuvo la real venia para trasladarse á tomar los baños de Caldas, que dista unas cuatro leguas de Gijón. El alojamiento de los Reyes está ricamente adornado. Los muebles traídos de Paris con este objeto, son de palo santo, y están trabajados con esquisito gusto. El 8 debia principiarse á tomar los baños, para lo cual se halla todo dispuesto con el esmero posible. Hay mucha animacion y entusiasmo.

Sabemos que por indicacion de la Reia, el gobernador civil de Asturias, señor Altuza, ha marchado á Gijón, donde permanecerá mientras S. M. se halle tomando los baños.

Magnifico en toda la estension de la palabra, segun nuestras noticias, es el presente que se ha de hacer á nuestra Señora de Covadonga en nombre del tierno principe de Asturias. Consta dicho regalo de un doble pontifical completo, blanco y encarnado con reales de oro, compuesto cada uno de ellos de seis capas de coro, dos casullas, dos dalmaticas, un frontal, un paño de púlpito, dos postuleras, un frontal de credencia, cuatro forros de libro, una mitra preciosa incrustada de esmeraldas y amatistas, dos tunicelas, dos bandos, zapatos, medias y guantes. Estos dos riquísimos pontificales han sido fabricados en Madrid, en fabrica conocida por de Talavera, hoy de la propiedad de los señores Parody Lopez y Villaverde. Tan grande es su precio por las riquísimas telas empleadas en su construcción, que solamente las borlas de las dalmaticas han importado mas de 24,000 rs. Se ha empleado en ellas oro de 23 quilates.

—No podemos dar asenso á lo que un desconocido nos cuenta desde Oviedo

Parece ser que, á fin de que sus Magestades viesen los fuegos artificiales con toda comodidad en Oviedo, se armó una tienda de campaña, teniendo la ocurrencia uno de los señores de la comision de festejos, de poner á la entrada dos osos vivos, propiedad del señor marqués de Camposagrado: aunque no faltando quien hiciera observar lo intem-

FOLLETIN. 42

## LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

Solo les quedaba á los cazadores tres gradas que asaltar, cuando un ruido nunca oido en aquellas soledades, resonó prolongadamente entre dos horizontes de ecos.

—Allí están, gritó Nizam. Y se lanzó sobre la plataforma culminante con la ligereza de una gacela.

Desde lo alto de esta pirámide natural, se descubria una campiña en la que el Criador parecia haber agotado sus cuadros de desolacion, y de gracia, de vida y de muerte. Esta mezcla de verdor prodigioso, de rocas empinadas, de lagos destemplados, colinas de flores, de montañas á pico, de riachuelos perdidos en cataratas que se despenaban en

tenebrosos abismos. Al Este dos montañas violentamente divididas por una convulsion volcánica, dejaban ver el Océano de la Arabia en los límites del horizonte.

Peró no fué esta prodigiosa naturaleza la que admiró á los cazadores. Este pais encantador y formitable no obtuvo mas que una sola mirada.

Los ojos de todos se fijaron en una nube de humo que se elevaba en medio de las rocas, en la parte inferior de la vertiente septentrional. La mas vulgar de las cosas de este mundo, un poco de humo, era un espectáculo espantable en el centro de estas soledades. Nizam y sus cazadores habian comprendido esta señal de angustia, y se inclinaban sobre el abismo, del otro lado de la montaña que acababan de trepar, para descubrir, á traves de abismos, barrancos y precipicios, la vanguardia de los cazadores que se hallaban en peligro.

Una nueva detonacion de armas de fuego se esperaba en la cumbre de la montaña para determinar el punto preciso para el descenso de Nizam y los que le acompañaban.

Peró esta última señal de agonía no subia desde las profundidades del abismo: era como el silencio del navio naufrago que carece ya de gritos que arrojarse á las playas, y que zozobra despues de haberlo agotado.

Era imprudente dejar el vértice de la montaña y aventurarse á tientas, sobre las ruinas colosales de la escalera del Norte; porque Nizam y sus cazadores, una vez empeñados en los azares de esta pendiente, no encontrarían ya ningún punto de reconocimiento que consultar para adoptar una direccion conveniente.

Despues de dados los primeros pasos en esta escala arruinada, todo iba á desaparecer: árboles, llanuras, horizontes; los ojos, las manos y los pies no debían ya encontrar mas que los picos gigantescos de las gradas sobre aquella horrible montaña, que un volcan lanzó en otro tiempo hácia el cielo, y que cayó como una granizada de enormes trozos de granito.

Y despues, cuando los peligros inherentes á este descenso fueran conocidos aunque demasiado tarde, ¿cómo volver á

ascender á la cima por aquel sendero rodeado de abismos, y en medio de aquel laberinto de precipicios?

Se esponian á descubrir la realidad material de estos horribles abismos, donde la desesperacion no encuentra salida, y lucha convulsivamente bajo las bóvedas de un desfiladero de bronce, que se aplana sobre la frente, oprime el pecho, suprime la mirada en los ojos y la respiracion en el corazón.

Nizam sondeaba con una mirada perpendicular los misterios de aquellas, donde criaturas humanas se habian sepultadas muertas ó vivas; y cuando el último copo de humo se desvaneció, le pareció que el hilo conductor de aquel laberinto se le habia escapado de sus manos.

Sir Edward, temiendo turbar á Nizam en sus meditaciones, se habia retirado á un lado, y disfrutaba una parte del inmenso paisaje que se hallaba á su alrededor.

Lorendan inclinaba su cabeza sobre el trabajo de su amigo: pero sus miradas, en contradiccion con la actitud de su frente, atravesaban veinte lagos de de-

peste de la asistencia al acto de tales animales se les hizo retirar.

Bien dice el que nos lo cuenta: la ocurrencia es tan original, que nos parece increíble.

—El señor presidente del Consejo de ministros y el señor ministro de Estado corrieron un verdadero peligro de muerte al pasar el puente de Pajares. Parece que la silla no cayó al precipicio por la sangre fría del mayoral, que, haciéndola volcar sobre un monton de tierra cuando la lanza estaba ya fuera del pretil, consiguió detener los caballos, dejando muertos y aplastados á los dos del tronco.

—Dice la *España* del 8.

Un periódico de esta mañana dá la inesperada noticia de que ha aparecido la fiebre amarilla en el Ferrol. Segun el despacho que se recibió anoche, habian ocurrido siete casos hasta las seis de la tarde de ayer. Debe creerse que este ingrato suceso altere el itinerario del viaje de S. M.

—Nuestro corresponsal de Avila nos escribe con fecha del 6, comunicándonos la captura de cuatro delincuentes que en la noche del 4 estaban robando las alhajas de la iglesia de San Vicente, estramuros de la poblacion. Fué el caso, que habiéndose advertido luz en la sacristia por una persona que iba acompañando á una parienta suya que vive cerca de aquel templo, dió parte al momento á las autoridades que estaban en el teatro; y acto continuo se presentaron en el sitio, y auxiliados por la Guardia civil, alguna tropa y la policia, se apoderaron de los criminales, que tenian ya en su poder cálices, patenas, custodias y otros vasos y joyas de oro y plata. Los tribunales de justicia destruyen la causa, y bien pronto la ley hará sentir sus rigores á los sacrilegos que intentaron cometer este robo.

—Las noticias de los mercados castellanos son tan escasas como escasas las operaciones que en ellos se hacen. Se han presentado en Valladolid y otros puntos algunas partidas de granos de la actual cosecha, y su clase nada deja que desear, habiendo granado perfectamente los cereales. Los precios siguen encalmados.

sierto para enviar un pensamiento al venturoso horizonte de sus amores.

Al dibujar, Edward cambiaba algunas palabras con Lorendan:

—¿No os agrada dibujar un paisaje virgen, Lorendan?

—Si, Edward; pero aqui no.

—¿Y por qué? El taller es hermoso y bien alumbrado. El paisaje reposa admirablemente y con una calma que provoca al lapiz. Ni un tallo de yerba se mueve. Esta naturaleza parece sonreír con un poder virginal, como una jóven que quiere ser retratada por primera vez.

—¿Sabeis, Edward, que Nizam me parece muy receloso?

—¡Oh! no os cuideis de Nizam; él se escaparía del infierno... Lorendan, esta cresta gris de que Nizam nos hablaba esta mañana, hace un soberbio efecto en el horizonte; ¡se dibuja tambien el azul del cielo y el verdor de los arboles! He escogido este punto de vista para ofrecérselo á miss Elmira; estoy seguro de que le agrada este retrato: allí es donde su intrépido padre estableció las columnas de Hercu-

—Dice un diario malagueño del 3:

«El domingo fué preciso adoptar precauciones en la santa iglesia catedral, poniendo celadores y vigilantes ex-profeso, para evitar que pudiese ocurrir una profanacion y un escándalo: habiase presentado al señor obispo un hombre á quien se cree monomaniaco, ó mas bien dicho demente, con la pretension de revelar grandes verdades que hasta ahora estaban ocultas para todo el mundo: parece que S. E. lo despidió buenamente; pero que no habiéndolo recibido en una segunda visita, manifestó que el domingo subiria al púlpito y desde él anunciaria la palabra y la luz que el solo estaba llamado á predicar.»

—La cosecha de cereales que se ha recojido últimamente en algunos pueblos de la provincia de Valencia ha superado en mucho las esperanzas de los labradores, estando por consiguiente de enhorabuena, y mas aun al ver las viñas lo bien que se presentan, sin que el oidium haya aparecido como se temia.

—Nos dicen de Hoyuelos (Segovia) con fecha 29 del pasado julio, que el 26 habia allí descargado una fuerte nube de piedra y agua que arrasó al término, dejando los trigos, las viñas y los garbanzales sin señal siquiera de haber tenido frutos. La nube comenzó á las seis de la tarde y acabó despues de oscurecer, y hasta la mañana siguiente no pudo verse por aquellos desconsolados habitantes las grandes pérdidas que se les habian ocasionado.

—La pesca de atun que se está haciendo por las barcas de Alicante produce grandes resultados. La cantidad que correspondió á una sola lancha por su parte en la pesquera, ascendió hace cuatro dias á la considerable suma de 10,000 rs.

—Con fecha del 2 escriben de Lérida que el miércoles de la semana última habia sido un dia aciago. En las inmediaciones de la ciudad se quemaron once pajares y algunas mieses, sin que los esfuerzos prestados por las personas que concurrieron al sitio del siniestro fuesen bastantes para sofocarlos. Al mismo tiempo, y á causa del fuerte viento que reinaba se cerró la puerta que hay á la cabeza del puente del rio, y chocan-

les, del cazador africano. Quiero tambien esponer este paisaje en la galeria nacional *Charing-Cross* con este titulo: *Antiguo reino de los elefantes*. Veremos lo que dice de él Kemble en su *Quartel y Review*.

—Edward, amigo mio, mirad á Nizam; apoya su frente sobre la mano... busca una idea...

—Lorendan, sois un hombre de poca fé, como dice la Biblia. Escuchad; hay en este momento en las ciudades, miserables, bien ricos, bien vestidos, bien alimentados y vividos en buenas habitaciones; que cometen crímenes para matar el tiempo, crímenes anónimos y sábilmente ejecutados. Esta noche estos hombres se dormirán sin que ningun golpe los esterminé durante ella, ni en la próxima ni en las demas.

—¿Queréis, pues, que Dios os trate mas severamente y que consienta que seamos destruidos aqui entre dos rocas ó por los elefantes, nosotros que no hacemos mal á nadie y dedicamos tantas fatigas y sacrificios al santo objeto de apaulir una página inédita de las obras de Dios! Volved en

do con un infeliz jornalero, le dejó muerto en el acto. Por último, una mujer que no estaba muy cuerda, se arrojó á la calle desde un quinto piso, quedando muerta, y ocasionado un gran susto á otra que á la sazón pasaba por la acera, y con la cual rozó en su caída la desgraciada demente.

—El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa, con fecha 13 de julio último, que la tranquilidad pública continua sin alteracion en aquella isla, y que su estado sanitario continua siendo satisfactorio.

—Como á medio cuarto de legua de Jerez de la Frontera se han descubierto manantiales de agua sulfurosa, que analizadas por personas competentes en la materia, resultan ser muy semejantes á las de Gigónza, que tan buenos resultados producen para ciertas enfermedades.

—El *oidium*, que por espacio de algunos años ha venido destruyendo las cosechas del vino, no se ha presentado en este, mas que en ciertos viñedos, lo cual prueba que tan terrible plaga se va estinguendo, habiendo esperanzas de que en breve dejará de existir.

—Escriben de la Seo de Urgel, que el cabo don Juan Pujol, capturó hace dias á un ladrón autor de ocho robos sacrilegos, al cual llevó ante el juzgado con todos los objetos que habia sustraído colgados del cuello.

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Irun 5 de Agosto de 1858. Ragusa 3. Cuando los montenegrinos supieron el ataque de Pieri por los turcos, invadieron el territorio de los colochinos á pesar de la prohibicion del principe Danilo. Los colochinos fueron vencidos, pero los montenegrinos tuvieron 30 hombres fuera de combate. El principe ha arrestado á los gefes que le desobedecieron.

En Herzogowina empieza á renacer la confianza entre los cristianos. En Bosnia es general la insurreccion de los cristianos. La Puerta ha enviado dos batallones mas. El go-

vos, Lorendan: hemos escapado salvos de fuego, del agua, de los rios, y de las praderas; escapamos tambien de la montaña; esta vez estamos mas cerca del cielo, y el cielo vendrá en ayuda de sus vecinos.

Una nueva descarga de armas de fuego retumbó en los abismos, y Nizam dió un grito de alegría. Espesos penachos de humo se elevaban con lentitud, coloreándose de iris y de oro á los rayos del sol. Nizam observó esta vez con un exacto golpe de vista los escalones salientes que ocultaban sin duda á los cazadores de Neptuno, no permitiéndole escapar el humo de sus carabinas sino por las oscuras hondonadas semejante á las chimeneas de los ciclones; y cuando el inteligente indiano hubo colocado, por decirlo así, un jalón ideal sobre cada grado del agreste sendero que iba á descender; reunió á sus cazadores, y les dijo:

—Escuchadme bien, compañeros: voy á descender el primero: cuando me hayais visto llegar á aquella roca saliente mitad velada por la sombra y mitad iluminada por el sol, y tras de la cual

bierno otomano ha preso á algunos sacerdotes turcos que predicaban la guerra santa contra los cristianos. En Gaza (Palestina) temian los cristianos verse asesinados.

Caen 3. La entrada del Emperador y la Emperatriz ha sido una verdadera evacion, todas las autoridades estaban en el camino de hierro. SS. MM. han atravesado la ciudad, brillantemente decorada, en medio de los vivos de la multitud, han comido en la prefectura, y ahora están en el baile de la municipalidad.

Cherburgo 6. La reina y el principe Alberto, el principe de Gales, el duque de Cambridge, lord Malmesbury, el principe de lord del Almirantazgo y una brillante escolta vinieron á tierra á devolver á los emperadores la visita que les habian hecho en el mar.

A las dos fueron á admirar desde las alturas del Roule el magnífico espectáculo de ambas escuadras. Hay en rada mas de 600 buques.

Despues de la comida, SS. MM. condujeron á la reina en la canoa imperial.

Hoy le han hecho la visita de despedida, y el emperador va á pasar revista á la escuadra francesa.

Trieste 6. Murió el heredero de la corona de Persia. El gobierno griego pide indemnizacion á la Puerta por las pérdidas que los griegos sufrieron en Djeddab.

Paris 6. El gobierno del Perú ha vencido completamente á los insurgentes en Arequipa.

Dicen los partes que de 6,000, la mitad quedaron en el campo de batalla.

—Los periódicos de Londres, despues de criticar severamente no solo la ereccion de la estatua de Napoleon I en la plaza de armas de Cherburgo, sino la actitud y el ademán en que se coloca al fundador del primer imperio mirando y señalando con el dedo las costas de la Inglaterra, han logrado una gran parte de lo que deseaban. El gobierno francés ha dado orden para que la estatua mire al Nord-Oeste, en lugar del Oriente.

—En Francia todo el mundo parece esclusivamente preocupado de los festejos de Cherburgo, único objeto que embarga la atencion gene-

no se ve ya nada, si hago con la mano esta señal, que significa venir uno de vosotros, se separará de los demas y vendrá á unirseme; el segundo cazador no se moverá de este lugar ni descenderá hasta que le sea hecha la misma señal por el primero, y del mismo modo respecto del tercero, del cuarto y de los demas hasta el último de todos.

Si las señales se suspendieran, esto seria prueba de que la bajada era impracticable ó que la vuelta á esta cumbre era imposible de realizar.

Recomiendo la mayor prudencia; yo sondearé el terreno, y cada uno de vosotros seguirá la misma senda que tracen mis pasos. Recordemos que allí abajo otros compañeros nos llaman, y que se encuentran en un peligro que no tiene nombre, puesto que me es imposible adivinarlo.

Un murmullo de aprobacion acogió las palabras de Nizam.

Se continuará.

ral. El número de los viajeros que se dirigen á dicho puerto es tan considerable que los embarcaderos del camino de hierro del Oeste apenas bastan para recibirlos. Muchísimas personas se han visto en la necesidad de detenerse en Caen lo cual les proporcionará el gusto de ver las corridas anuales de los caballos que se crían en las praderas de la rica Normandía.

—Las noticias de Viena confirman lo que hemos participado á nuestros lectores acerca del sangriento combate que ha habido entre turcos y cristianos en Bosnia. Un periódico alemán haciéndose cargo de la triste situación de aquel país dice que las autoridades turcas y el clero católico cuya influencia en las poblaciones cristianas es muy poderosa, trabajan animados de los mejores deseos para poner término á tantos males, y se espera que logren acabar con el sistema de exacciones de los beys, verdadero motivo que produce las terribles colisiones de que está siendo teatro aquel malhadado país. ¡Dios lo haga!

**Gaceta.**

—OBRA NUEVA.—En la Iglesia de la casa de Expositos se está llevando á efecto la construcción de un coro bajo, cuyos trabajos van adelantados. Está cubierto por una bóveda, y ha sido formado en la habitación del torno, que se trasladó con este motivo á lo que antes servía para la enseñanza. Según tenemos entendido es de seis mil rs. el presupuesto de esta mejora.

—PRESIDIO.—Parece que se piensa en establecer en esta Ciudad un presidio correccional. El Sr. Alcalde ha designado como edificios á propósito para él, los de S. Juan de Dios, Padres de Gracia y la Trinidad.

—LA MAL-MUERTA.—Sin que nosotros hayamos podido saber cuando ni por qué, ello es lo cierto que fué convertida en polvorin la torre que lleva aquel nombre en el campo de la Merced. Ya en 21 de Febrero de 1852 se reclamó por la Alcaldía de esta Capital que la pólvora fuera trasladada á otro local. No se obtuvo resultado, y no volvió á reclamarse hasta que lo hizo en 23 de Abril de 1857 el actual Sr. Alcalde, que ejercía este cargo interinamente. Se volvió á insistir por la municipalidad en 18 de Octubre del mismo año; y en el mismo día de Marzo del corriente, el Sr. Alcalde dirigió nueva y enérgica reclamación al Administrador de Hacienda pública, y dió conocimiento del hecho al Sr. Gobernador de la Provincia, pidiendo que interpusiera su autoridad en este asunto. Se le contestó por aquella dependencia que se estaba formando el presupuesto de gastos para la obra necesaria en el polvorin; y en 30 de Abril el Sr. Alcalde volvió de nuevo á insistir por otro oficio en que desaparecieran de aquel sitio aquellas materias inflamables que podían dar un día de luto á toda la población. Por último, hace

tres días pasó nuevas comunicaciones sobre el mismo asunto al Sr. Gobernador civil y Administrador de Estancadas. Estos son los hechos tales como han tenido lugar, y que prueban que la autoridad local ha procedido con el celo que reclamaba la seguridad del vecindario.

—INSTRUCCION.—Han terminado los actos de oposicion de las Maestras de Instrucción primaria, y la Comisión, según hemos entendido, ha hecho sus propuestas. El número de opositoras no ha sido suficiente para cubrir todas las vacantes.

—DISTINCION.—Nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio Altuna, Gobernador civil de Oviedo, ha recibido orden de S. M., según manifiestan los periódicos, para permanecer en Gijón todo el tiempo que la corte se halle en aquel punto. Nos complacemos de que á nuestro distinguido amigo haya cabido esta alta honra, á que lo hacen acreedor sus especiales merecimientos.

—A ELLA.—Niña, que aromas exalas, y que me robas mis penas, hoy quiero cantar tus galas en quintillas, aunque malas, porque no sé hacerlas buenas.

Me tengo que reducir á cantar estrafalario; pues me han llegado á advertir que yo no puedo servir para nada literario.

Mas tú, que eres indulgente, como eres también hermosa, encontrarás solamente en mi canto impertinente ricos perfumes de rosa.

Siempre produce el amor verlo todo encantador como imagen del deseo; en cambio el negro rencor lo pinta y vé todo feo.

Así es que mi orgullo ardiente vive tan solo entre amigos; entre ellos el alma siente, y un desprecio hasta insolente regalo á mis enemigos.

Ahora juzga, vida mia, lo mucho que te querré, yo á quien la fortuna impia le hizo ver tanta falsía junto á tu profunda fé.

Y á tí tan solo te quiero, y tan solo por tí vivo, y sin tu amor nada espero, que ausente de tí me muero, pues vida de tí recibo.

De los demás el aprecio por eso nada me importa, que he aprendido á mucho precio que es la existencia muy corta y que es el mundo muy necio.

Por eso llegué á quererte con tan ciega idolatría, y acaricié al conocerte la esperanza, vida mia, de llegar á poseerte.

—SOLEMNIDAD RELIGIOSA.—Ayer asistió en cuerpo el Excmo. Ayuntamiento de esta capital á la fiesta de titular en la Iglesia parroquial de San Lorenzo, lo que hacia tiempo no se verificaba.

—POSESION.—Desde anteayer esta encargado de la Jefatura de este distrito el Sr. D. José Soler de Mena, que desempeñó por algunos años el cargo de Ingeniero de esta provincia. El Sr. Caravantes, á quien sustituye, marcha en breve á su nuevo distrito.

—NACIMIENTOS.—En el mes próximo pasado han nacido en esta capital ochenta y ocho individuos. Según los datos que publicamos ayer sobre mortandad, ha disminuido en ochenta y tres la población, en los treinta y un días de Julio.

—TERTULIAS AL AIRE LIBRE.—Pa-

ra que se vea la comezon que hay por tomar el fresco en estas noches de calor vivísimo, podemos decir que no hace muchas se hallaba una familia sentada á la puerta de su casa, y para no perder un ratito mas de fresco, se sirvieron la cena en el mismo sitio, por cierto que para obsequiar á unos amigos que allí se hallaban de tertulia pusieron un plato de pestiños y hubo hombre que se comió veinte y tres justos y catales, aun á riesgo de que se le formara en el estómago una pared de harina y miel; por supuesto que peor lo hubiera pasado otro, si hubiera aceptado una cena improvisada que le presentaron, compuesta de una cebolla valenciana cruda, un huevo ídem, un pan de munición, una cáscara de sandía, un tomate y un pimiento crudos, un rábano y una sardina. Esto produjo larga broma, y de aquí resultó estar mas tiempo reunidos tomando el fresco, que es lo que todos deseaban, porque el calor no cede estos días ni aun á las horas avanzadas de la noche.

—CRIMEN.—En la madrugada de ayer fué hallado un hombre muy mal herido en la calle de la rejuela de San Lorenzo. El celador del distrito acudió en el acto y lo condujo al hospital con pocas esperanzas de vida. Aun no tenemos noticia de que hayan sido presos los agresores.

—NO SOY ACREEDOR.—Habiéndose presentado en concurso D. José Simón de San Martín, vecino de Priego, el Juzgado de aquella villa convoca á los acreedores para el día 30 del mes actual.

—PROCURA.—Se halla vacante una de las cuatro procuras de Bujalance. Hasta el 22 del actual se admiten solicitudes á la misma.

—A LA SOMBRA.—Los vigilantes del distrito de la Catedral parece que condujeron ayer á la cárcel á un hombre por haber tenido una pendencia con una muger en el Alcazar Viejo.

—¡OLA!—Ya dimos en su día cuenta á nuestros lectores de la muerte y robo causado á Agueda Pasamonte, en su casa de la Granjuela. Pues bien: ahora parece que se procede contra Isabel Navarro, vecina del Campillo y muger de un gitano, como autora ó cómplice de estos delitos.

—SUBASTA.—Mañana se subasta en las casas consistoriales á las 12 del día el servicio de la limpieza de las calles y plazas de esta capital, por tres años que empezarán el 1.º de Enero próximo.

—ESCUELA DE AGRICULTURA.—Desde el día 15 del corriente estará abierta en la Secretaría del Instituto provincial la matrícula para el primero y segundo año de la sección teórico-práctica de Agricultura. Los alumnos que han estudiado el primer año deben presentarse al examen de prueba de curso el día 25 del corriente.

—SECCION DE MINAS.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de alcohol llamada *La Copitana*, sita en el Cerrijo de la Fábrica, término de Conquista.

—LOTERIA.—La direccion general de la renta ha dispuesto que el 14 de octubre próximo se celebre un sorteo de grandes premios de la moderna, que constará de 18,000 billetes á 320 rs. cada uno, y de 1,000 premios, á saber:

Uno de 50,000 pesos fuertes, uno de 24,000 id., uno de 12,000 id., uno de 5,000 id., y los 966 restantes desde 1,000 á 100.

—SÓPLATE ESA.—Estravióse un cazador, hizosele de noche, y encontróse por casualidad con una ventanera. Entró en ella, y dijo á la posadera que le sirviese de cenar. Así lo hizo, y el astuto cazador, viendo que no le habia paesto vino, la echó esta pequeña indirecta:

—Vino... ¿vino ya el patron? La ventanera, que no tenia un pelo de tonta, conoció la intencion, y le contestó en el mismo tono:

—Agua... aguardándole estoy.

—A LOS AFORTUNADOS.—He aquí los números del último sorteo de la lotería:

22.—62.—47.—26.—49.

—MÁXIMAS.—El buen ejemplo escita, anima, sostiene: el mal ejemplo corrompe, arrastra, precipita.

Todos exigimos el ejemplo y cada uno se dispensa de darle.

El mal ejemplo es un contagio que hace muchos estragos en poco tiempo.

La leccion de los ejemplos instruye mucho mas que la de los preceptos.

El camino de los preceptos es largo; el de los ejemplos es mas corto y mas seguro.

**Boletín religioso.**

Hoy S. Tiburcio y Sta. Susana, virgen y mártires.

Fuó San Tiburcio hijo de Cromacio, prefecto de Roma, convertido á la fé cristiana por S. Sebastian. Sobresalió mucho en las letras y su virtud era tan grande que obró portentosos milagros. Delatado al prefecto Fabiano trató este de atraerlo á su falsa creencia con alagos y persecuciones; pero viéndolo firme mandó estender en una pieza carbones encendidos y ordenó al Santo que ó quemase en ellos incienso á los Dioses ó se pasease sobre los mismos con los pies descalzos. Practicó lo segundo sin experimentar la menor lesion, con lo que irritado Fabiano lo mandó decapitar, cuya sentencia se llevó á efecto en la via Lavicana el 11 de Agosto del año 286.

—Hoy reza la iglesia de San Pedro Ad-vincola, con rito doble mayor y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia del Convento de Sta. Cruz.

—Los asociados á la Corte de Maria visitaran hoy la imágen de Ntra. Sra. del Milagro, en S. Francisco.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar Viejo, hermita de los Santos Patrones, puerta de Colodro, y Corona de los Doctores.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

## MERCADOS

Bolsa de Madrid del 7 de Agosto — 3 por 100 consolidado a 39.75, y el diferido a 28.50.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 9 de Agosto a igual hora del 10 de mismo.

	Fanegas.	Precios.
<b>ALHONDIGA.</b>		
	8	41
	12	42
	41	43
	30	46
Trigo	12	48
	10	49
	15	44 1/2
	8	50
Cebada	5	23
<b>FUERA DE LA ALHONDIGA.</b>		
	28	45 1/2
	52	45
Trigo	100	46 1/2
	40	48 1/2
	200	25
Cebada	100	23

Acetate fresco dentro de la ciudad a 48 id. en los molinos a 36: Jabon blando a 13 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento a 32 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 39 a 53: cebada de 22 a 21: Acetate en la Calzada a 38, para el consumo a 47.

MÁLAGA.—Trigo de 50 a 58. Cebada de 24 a 28: Maiz de 30 a 36: Garvanzos de 76 a 113: Habas de 38 a 48: Yeros a 50: Alpiste de 100 a 112. Acetate a 50.

GRANADA.—Trigo de 47 a 58 rs.: Cebada de 26 a 30: Habas de 43 a 44.

## CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 3 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benamejil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanñuñez, Rámbula y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

## TRANSPORTES.

—TRANSPORTES GENERALES DE LA EMPRESA DEL NORTE Y MEDIODIA DE ESPAÑA.

Esta Empresa ha establecido un servicio alternado entre Madrid y Sevilla, que verifica sus expediciones cada cuatro días para los dos puntos: se admite toda clase de cargamentos y pasajeros en la Administracion de Diligencias del Norte y Mediodia de España, sita en la calle de Ambrosio de Morales, antes del Cabildo viejo, frente a la fonda de D. Juan Rizzo; en la Posada de Santa Marcella, lle de San Pablo; y en el parador nuevo de S. Rafael, en el campo de San Anton.

—CARRUAJES DE CÓRDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales

## Avisos.

—VENTA. A voluntad de sus dueños se venden las fincas siguientes.

Una casa en la calleja de Quero de esta ciudad, señalada con el número 8.

Otra número 13 plazuela de los Aladros.

Otra número 4, en la calle de la Alegria, que linda por el Sud con la anterior.

Y un capital de censo de 5.600 rs. y 168 de réditos annos, que paga la Sra. Doña Ana Maria de Hoces, de esta vecindad.

Quien quisiere interesarse en ellas podrá acudir a D. Juan de Dios Carrion, del propio domicilio. 4=1

—ESCUELA PROFESIONAL DE VETERINARIA DE CÓRDOBA.—La matricula se abrirá en primero de Setiembre próximo y durará hasta el 15 del mismo.

Para ser admitido como alumno se requiere:

Primero. Haber cumplido diez y siete años de edad.

Segundo. Acreditar con la certificación correspondiente el estudio de las materias que comprende la primera enseñanza superior y el de elementos de Algebra y Geometría.

Tercero. Presentar un atestado de buena conducta y certificación de salud y robustez.

Todos estos documentos deberán estar legalizados en debida forma.

La matricula será personal: nadie podrá a título de pariente ó encargado, presentarse para que se incluya en ella a ningún cursante.

Los derechos de matriculas son 100 rs., que se pagarán en dos plazos.

Córdoba primero de Agosto de 1858.—El Director, Enrique Marti.

—DOTES. Concluido el expediente para el señalamiento y nominacion de los dos dotes de 400 ducados de la Obra pia de Fernan Sanchez Castillejo, respectivos a las reotas del año pasado de 1857, se han adjudicado por el Hmo. Cabildo, como patrono, a Doña Rafaela Covo y Junquito y a Doña Maria de la Presentacion Tenorio y Serrano, que como sextas nietas de hermano del fundador, son las parientas más próximas y con mejor derecho de las presentadas, lo que se les anuncia para su conocimiento y para que procuren recoger sus respectivos nombramientos. 4=3

—PERDIDA. Quien se hubiere encontrado una perra de las sumamente pequeña, recien esquilada, que se perdió en la noche del 26 del corriente en la plazuela de Séneca, se servirá entregarla en la redaccion de este periódico, donde se le dará una buena gratificación. 4=2

—PERDIDA. El lunes 19 del corriente se extravió una perra podenca, rubia, con una cicatriz en el nacimiento del rabo. Se le suplica a la persona que sepa su paradero se sirva avisarlo a casa de D. Serafin Barberini, donde se le dará una gratificación. 4=4

—PERDIDA. Se han extraviado 25 libras de rapé en latas desde Córdoba a Fernanñuñez.

## PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES

DEL DOCTOR BORRELL.

Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se poderan bastante las portentosas virtudes de estas pildoras, recomendadas por los primeros médicos de España en las enfermedades siguientes:

- |                         |                            |
|-------------------------|----------------------------|
| Herpes.                 | Palpitaciones del corazon. |
| Ictericia.              | Gota.                      |
| Incontinencia de orina. | Rumatismo.                 |
| Paralisis.              | Convulsiones.              |
| Mal de Piedra.          | Úlceras.                   |
| Ataques nerviosos.      | Escrófulas.                |
| Asma.                   | Granos, diviesos, etc.     |
| Inapetencia.            | Sifilis.                   |

Precio de cada caja 8 rs.—MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17.—BARCELONA: calle del A-altó, núm. 12.—CÓRDOBA: botica de Avilés y Cano y en la de Montilla Osuna, Bazan; Linares, Hernandez; Valdepeñas, Bermej; Manzanares, Carpena; Andujar, Romero y Cerrillo.

—INSTITUTO PROVINCIAL DE 2ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.—Con arreglo a los artículos 49 y 21 de la ley de 9 de Setiembre último se hallará abierta en la Secretaría de este Instituto desde el día 15 del corriente la matricula de todos los años de la segunda enseñanza, tanto para los alumnos del instituto como para los de enseñanza doméstica.

Para matricularse en el primer año del primer periodo, son requisitos indispensables:

1.º Que el alumno acredite con la partida de Bautismo tener nueve años de edad.

2.º Que haga constar con certificación hallarse impuesto en las materias de la primera enseñanza, de las cuales ha de sufrir un examen riguroso en este Instituto.

3.º Presentar una papeleta en que conste su nombre y apellidos paterno y materno; su edad, el pueblo de su naturaleza y vecindad y el año en que pretende matricularse.

Y 4.º Haber satisfecho el primer plazo de los derechos de matricula que son 60 rs., debiendo pagar a los cinco meses la otra mitad. Ademas desde el segundo año deberán acreditar haber ganado académicamente el curso anterior.

Los alumnos de enseñanza doméstica pagarán en un solo plazo 60 rs. por los derechos integros de matricula al inscribirse en ella. La matricula puede hacerse por medio de persona encargada al efecto, excepto los alumnos del primer año del primer periodo, que tienen que sufrir el examen de instruccion primaria, y los del segundo periodo que deben sufrir un examen general de las materias estudiadas en el primero.

En los mismos dias estará abierta la matricula para los alumnos que quieran estudiar dibujo natural, lineal y de adorno.

Lo que en cumplimiento de las citadas disposiciones se anuncia al público para conocimiento de los interesados.

Córdoba 1.º de Agosto de 1858.

—El Secretario, Francisco Barbudo.

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm. 41 en las Cinco calles. La persona a quien acomode podrá avisarse con su dueño calle D. Rodrigo núm. 8.

—ARRENDAMIENTO. En el cuarto Rectoral del Colegio de S. Pelagio de esta ciudad, a las diez de la mañana de los dias que se expresarán, se ha de concertar el arrendamiento en pública licitacion de las fincas rústicas que en este término son a saber:

El día 9 del corriente Agosto, y para que tenga efecto el arrendamiento desde Sta. Maria 15 del mismo, dos hazas pago de la Salud, inmediatas a la hermita de este nombre, la una de una fanega tres celemines de cabida y la otra de una fanega siete celemines tres cuartillos, lindante con el arroyo, que ambas ha tenido arrendadas últimamente a Antonio de Moya.

El día 11 del mismo y tambien para desde el 15 una haza de una fanega cinco celemines y medio cuartillo en el pago de Casablanca, lindando con la hacienda de Baena y al medio día con el camino que se dirige a Almodovar.

El día 13 del citado corriente mes y para desde S. Miguel 29 del inmediato Setiembre la huerta Vieja, pago del Arenal, ruedo de esta ciudad con siete fanegas seis y medio celemines de total cabida, que linda con la huerta del Palomar, con la del Vado, y la Sordilla y con la hacienda de olivar del Arenal y ademas una haza inmediata a dicha huerta, que se contrata por separado, compuesta de una fanega cinco celemines en el mismo pago, lindando con el camino que divide las tierras de la huerta de Falces y al Norte con el arroyo de Pedrocho. 4=2

—VENTA. La de un molino aceitero de la propiedad de Rafael Leon, en el pago de las Ollerías núm. 6, con prensa hidráulica y todos los útiles correspondientes a dicha finca, sin cargas ni gravamen alguno, con un buen pozo, su patio con atroses y demas que se necesita para la elaboracion del aceite. Dicho molino tambien se arrienda a quien pueda convenirle. Se tratará con su dueño que vive en la calle de S. Pablo. 12=5

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado a la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato a dicho Portillo.